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學校一向致力於提升學生的見識，並靈活運用他們所學，回饋社

會，歷年來推動社會服務、成績有目共睹 。今年，本校將焦點

擴闊至國家層面，向外爭取更多資源讓學生有機會出外體驗

考察，回到圍內，體驗當地生活情況及風土人情 。自八月

起，共有五隊交流團已組成出發，並有三團計劃成行，

詳情如下:

交3說國 一 一 四 五 -'L、 t 1、一 一

巴的他 赴京 雲高 廣州 湖商 表i章 上海 廣州 肉哀8

開1分 六開 六開 十二向 +二間 二向 暑假 暑假 暑假

主題
閑散2~草 少數民籐

教宮發龐 湖浦支ft 女fto蠟
也R 特別jg黨 Iiff~畫同

三十年 女ft交流 傳醫~ 聽片路鍍 經清發龐

藉著這些交流活動，學生更能了解香港社

會和中國其他地方的分別，學生也能在

過程中提升多方面持重能力，

加強國民身份認同 。
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李鵬飛 C1 A)黃劍忠 、胡兆賢 、程敦楊 、沈智遠 、馬紀淘 、徐欽文 c1 B)•

2009年12月1 3日 ， 我校特眉眼排三了全申二級同學參是

與自香港教育局主辦的 「薪火相傳1國民教育活動

系列之 「同根同心」香港初中內地交流計劃 ，主題

為 「教育 :廣東教育發展與粵港教育交流 」 。透過

兩日一夜的4音程，遊覽廣州不同的地方 ，讓同學親

身接觸祖國的土地和同胞，與內地人民交流及進行

反思 ，體會兩地同根同心的密切關係，培養鄉土情

懷和國民身份的認同 。

留=隨處聽科學~t@
盛獨自 ®...~詩歌詞閱讀自

廣州科學館內是一個類似地球的建築物 ，給人探索世界

的感覺 。首先，柳隨去聽一些要點棚寺色 。隨後 ，老師就

帶著我們去玩耍及參觀 。第一步 ，我們就踏進了交通世界 ，

裡面擺設非常漂亮 ，有著各式各樣的交通科技 。我們可以了

解至l防車裡面的構造 ，嘗試駕馳模型車及可以體會宣←些發

生站直意外時的感覺 。過後 ，我們哥拉U了一間關於大自然災

害的博物館 ，嘗試了從一到十級颱風的感受 。所以下次有機

會 ，我會再來一次 。

然後 ，我們要至lD.工商中學參觀 ，那是一所家喻戶曉的名

校 。上課時 ，同學ir~非常認真 ，沒有說話及聊天 ，老師也非

常和藹的給同學們講課 ，所以我{門l!JI-定會好好的向他們學

習 。

我們最後要參觀的地方聯量 「上下九路 J ' 那是一塊古

蹟聖地 ，藏有許多古蹟 '短短一條路全都是在宋朝及其他朝

代曾參與修築 。除了一系列古蹟 '這見的商戶還有許多本地

特色的特產 ，簡直可以稱得且轟物天堂 。我們在這{蝶街上走

幾圈 ，臨進開時還買了一些紀念品留念 。

這次考察已我也認識了幾個新閥友 ，也已窩截了廣州的特

色已知識也增長3許多E希望下次可至~多地方參觀 !

「唉 ， 累透了 ， 但真的很開心. . . .. . J 是我回家後立刻對

家人說的一句話 ，但回想一下，三天前 ，我還非常氣急地再

三檢查有沒有遺留什麼 ，我懷著興奮而緊張的心情 ，等著北

望神~\I\I ' 準備出發 。

今次 「同根同II1\J的目的是促進兩地的教學和文化 ，並

互相交流 ，達至無縫的教學方式 。其中主要的行程是參觀南

武中學 ，我們在那如噓了四IJ \時 ，與南武中學的學長玩遊

戲 ，令我們感到廠快難忘 。此外 ，當然還有最重要的一個頂

目 ，就是觀課 。我{門看到內地的教學方法與我們大為不同 ，

他{阿胃爾會夾雜著一些廣東話和國內的方言以促進溝通 。

我們在那裡還品積截了新朋友 ，彼且助1有共同的興趣 。更

特別的是 ，我們有機會欣賞到也們每天在轉課期間至l躁場表

演數百人的 「早操 J ' 甚至邀請我ir于一起做 「旱操」 。 但因

為我們還要繼續完成旅程 ，只好婉拒了他們的誠意邀請 ，所

以我們亦感到十分可|當﹒

畢竟我們也相處了四個小時 ，始終都有點兒依依不捨的

感覺 ，但古語有云 I天下無不散之鐘席!J ' 結果我們都懷

著依依不捨的心情 ，亦帶著淚光離開廣州乘旅遊巴士返香港

了﹒ . . . . .
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吳家鈺( 40)
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是次交流團行程豐富 ，除了可以蟄居名的中國首

個國家公園張家界參舊恥 A外 -同學們還到了韶山

毛主席故居和嶽麓書院參觀 。最令同學們難忘的

要數參訪張家界貧困山區小學 「三官寺小學」和

跟長沙市的中學舉辦師生聯誼免會 。

最令我印象深刻的活動 ，就是跟當地的中學生的交流 ，兩地學校都各自登台獻

藝以作為交流 。最使我感動萬分的 ，是三宮寺學校 ，我ir官司咽『下車 ，軍閥惠至 uf也ir賢支

號齊嗚地歡迎我們 ，那一瞬間我f嘟感至U;F其日所措 ，真是熱鬧非凡 。另外 ，他ir穗

心安排了很多活斬首我們 ，我看他們應該綠排了很久 。最使我慚愧的是 ，我f隨行

交流時 ，他irlJB斤給我們的禮物很多都是自製的 ，而相反 ，我{門卻只有一些較平凡的

禮物 ，真是很慚愧 。而談及他們的藍色想時 ，他(門都是想品騙血噩貢獻 ，為國家效力 。

這時我真的慚愧得無容身之地 。再者 ，這裡的人都很關心我 ir1香港人 ，真讓我感受

到置身於祖國的溫暖 。可|昔快樂的時光往往太短暫 ，一下子掰開更要回香港了 。

這六日五夜的湖南交流團 ，真的使我感受至l置身於祖國的溫暖 。

記得第一天闊的晚上 ，重割兒也興奮宮殿以入寐 ，因為能參與這個交流團實在叫人

心潮澎濟 。果然 ，這幾天的景點及交流活動真是令我大飽眼福及獲益良多 。張家界

山明水秀 ，山中經常雲鏽嬴撓 ，變幻莫測 ，雲海茫茫 ，令人有種飄飄欲仙的感覺 !

在這個詩情畫意的風景區遊覽幾天 ，所有的景物一切映入眼簾 '真是賞心樂事 。在

路途中 ，真是見，至l且良多千奇百怪的山峰 ，另外 ，我能夠跟盧恩成校董同遊 '真是十

分難忘呢!
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這次至u我們的祖國交流 ，我深感榮幸 。在第一天 ，我是第一次到香港的國療機

場乘坐飛機至出巴京的機場 ，也是第一次可以在飛機用餐 ，令我十分高興 。但是我們

只能坐在車上看天安門廣場和國家大劇院 ，我感至l屑一點可|昔幸[朕望 。

第二天 ，我可以到人民大會堂出席國民系列的合照棚意中央領導的說話 ，我感

到十分高興 ，這是我第一次看到有25 00人在同一個地方拍照 ，場面十分壯觀 。但有

一點不好的地方是沒有椅子給我ir~佳 ，令一些同學因太累而要下台到教師的位置坐

， 而且我們的團服又弄亞←地都是， 有失禮儀 。 用過午飯後， 我{門到了故宮參觀，

看望Ff'同的風景和壯麗的宮殿 ，了解當時的皇帝的生活方式 。用過晚飯後 ，我{門就

坐車外觀烏巢和水立方 ，只可惜不能進內參觀 。

第三天 ，我{冉一早就到了北京的火車站乘坐高鐵至1民罩 ，首先是至UCi文化街遊

覽 ，期間我買了很多手信給我的同學 ，又了解了很多中國的民間藝術 。用餐後 ，我

ir直盯石家大院參觀 ， 了解很多不同的剪紙藝術 ' 又了解到當時的人對家居的設計

和建築特色 。

第四天 ，我{門至u了空中客車總廠參觀 ，內裡的飛機十分雄偉 ，不過有點失望的

是 ，我們坐了一個多小時車到重飛機總廠參觀 ，但參觀的時間只有1 5分鐘 ，好像沒

有清楚了解至um·磯的生產過程和歷史 。而且只能看很小的部份 ，所以希望再有機會

去參觀的 ，可以了解更多 。吃過飯後 ，我，ir']¥u了意大行風情區遊覽 ，那見的景色很

優美 ，當一進入J就好像置身在意大利一樣 ，很有意大利的特色 ，好像不但是去北

京和天津交流一樣 ，更有至1伊團交流的感覺 ，令我感到非常難忘 。

第五天 ，我們又坐高鐵返回了北京 ，當我，ir于一到 ，就去了參觀天壇 ，那見的景

色不但美麗壯觀 ，而且又看至!休少積雪在屋T缸 ，格外添加一點莊嚴 。最令我深刻

就是型民戲樓用餐 ，我{冉一面吃 ，一面在欣賞京劇的事已潰 ，令最後一天的行程加添

了一份回憶 。

最後 ' l整個團我感到十分高興和見識多了 ，希望下次再有這一類的交流團 ，但

鵲間可以奪7點 ， F學生交流哼自戶開需一點就亭子了 。
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十一月九日是學校舉行秋季旅行

的大日子!當天風和日麗，秋高

氣爽，全校學生一早便帶備郊遊

的物資準備出發 ，除了欣賞郊外

風景外 ，部份班會還準備了不少

遊戲作自娛，到注任和老師都放

下一貫嚴肅的臉孔，一同玩得有

說有笑 。帶備了相機的同學不忘

實習一下拍攝技巧，紀錄低一張

張笑臉 。

年姆 懦持巴的地

φ一姆 元曲大當5龐鶴村

φ二錦 輸嶺 3書畫圖

φ三組 是朗大黨需桔山莊

φ由串串
5:;醫墓督教甘吉年會

提倡聲5權協村

φ五錦 是8日大黨都野位圍

φ六七錦 大埔大尾督部野位圍

...,.

中四同學升上高中後 ，須面對更大

的壓力 ，學校為加強他們的 1m望能

力和更持之以恆地學習 ，特安排三

日兩夜的訓練宿營 ，藉著一些較高

難度的歷奇活動 ，灰白走手越野、攀

高牆等 ，讓他們磨練更堅強意志!

學
.....寞"'.........

.....呵--"'"且岫岫

...闕."司副“.，，..
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恭喜、恭喜 ，恭喜發財 !祝各位家長虎年4龍行虎步 !子女學業虎虎

生威 !

E割良間在家長教師會作義工多年 ; 想當初加入家教會 ， 在中一家長選

舉日 ，偶遇多位家長的熱 ，. J~\ J 所感動 ， 被邀請出席家長教師會的會議 ，

亦希望藉此了解學校的情況 ，使見子能夠在一個愉快的環境中學習成長 。

家長教師會是家長與學校之間的一道溝通好橋樑;新舊家長從互不相

識 ，到惺惺相惜 ，由參與工作坊及服務的過程中 ，經歷多個 「第一次 J '

繼而建立彼此的融洽關係 '促進大家互相交 「心」 、溝通 、連致共識及實

行 ，他們無私地付出不少寶貴時間 ，我致意衷心感謝 。我們更可以表達不

同的意見， ，使學校明白我們的擔心及期望 ，一切都以學生為主 。

看到校長 、老師和各工友上下一 「心 J ' 老師用 「心」 教學， 工友建

立優美校園 ， i數已子在這1動竟下讀書 ，積極參與 ，理想的學習態度 ，建立

自信 ，成績亦見提升 。多年來見，證學校的不斷進步 ，去年會考更報捷 ，出

了第一位狀元及學校升 ，. Band J 呢 ! 真是藉得高興 ， 讓我認繁體會到自己

的生活也變得充實和滿足 ，也激勵我更用 「心」估師家教會的工作 。

學校除了是見子的學習地方 ，亦都是我成長的階梯 ，讓我能夠盡展所

長 ，培養多角度思維能力 ，使我樂在其中 。學校與家教會每年都會舉辦很

多不同的工作坊 ，幫助我提升與子女間的溝通技巧;多了解見子的需要 ，

多讀賞 、多關心 、多聆聽 、少責備 。所以作為家長的 ，不要因為工作忙碌

而忽略對子女的關心 。裘錦秋中學伴我和見子一同成長 ，已把 「裘記」當

作我的回校 ，自強不息 。

最後 ，多謝學杭給予我這個平台 ，讓大家了解我多一點點 ，在往後的

日子 ，縱使E並上任何困難 ，就如羅文的一句歌詞 「小小苦楚等於激勵 J '

期望凝聚大家的力量與我一起風雨同路 。

家長教師會主席暨家長校董

River ﹒ 何雅莉 上

為 自」



學校明暸教學不應具局限於課室中，除了在安排學可

生活時多採取學校以外的參觀和考察，在「教師專

業發展曰」時，今年也跳出框框，特自|皮排老師們

到郊外參觀，景點包括:濕地公園、嘉道理農場、

綠田園、屏山文物徑、恆香老餅家等 。各位老師除

了藉各式各樣的活動，促進互相交流，為教學工作

注下了強大的原動力之外，亦讓各位教師更認識外

間的展覽展館 。



1，月25日 ， 天津市海河中學下永海校長 、 主欣副校

長等一行五人 ，來到我校作友好訪問 。

當日清旱 ，嘉賓們便來校觀看我們的早會 ，我們的

升旗隊在莊嚴的國歌聲中 ，進行了升掛國旗的儀式 ，並

由肇雄員和老師在操場以 「分享我做老師的一些感受」篇

題 ，向同學(阿乍出短講 ， lA班謝悅敏 、 梁紫瑩 和 彭美

婷同學以茵茵話作帥寺傳譚 ，得至l靡賓們的讀許 。

隨後 ，康校長 、單小盪氫l版長和陳恩佳老師向嘉賓

們介紹學校的5lB兄和發展 ，下校長等都很偏鵬聆聽及

發間 。

嘉賓們跟著至U2A班觀課 ，徐曉睛老師生動活潑 、多

元互動的課堂 ，令他們留下深刻的印象 ，並對徐老師給

予很多正面的回饋 。及後 ，由李l青l鋒副校長帶領嘉賓們

參觀校園和設施 。他們稱讀同學彬彬有禮 ，對於學生能

在公開考試獲得高增值 ，也能認真深入地了解悶古予好

評 。

元潭市海河中學是一所歷史悠久的學校 ，創立於

1895年 ， 是我國的重點中學 ， 我校得到下校長等一批教

育專家的指導和肯定成績 ，感到非常光榮 。

行
r, \

社會變幻莫測 ，於這其日識爆炸年代尤甚 ，於

1 2月 墊三所輯和甜臘請到跌稍
長林超要預測一下社會的變化方向 ，好讓各老

師能在設計教學活動時 ，能讓學生盡快跟上社

/ 會的大趨勢 一套圓是、並需要有更闊的眼界
\I, J

和開放的態度f不宜固步自封 。
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學L 三童畫二鑫主笠iit} 袁采楓 1 D)

「三聖宮」是旅程的第一站，當中所供辜的三

聖分自u為:洪聖、財神玄壇趙公明元帥及楊侯王 。

然後，我{門到了忠義堂，是以前各圍村為了方

便訓練壯丁負責夜間巡邏，以解決嚴重的盜匪偷竊
Jl"t成

問懂，而聯合籌款興建的永久會所 。 門

陳鈺研CI B)

導賞員告訴我們三聖宮是因著風水的緣故而建成:陶氏族人認為陶氏宗祠的位置乃面向

「龍虎匯集」之地，基於古人有傳「龍虎相爭，屯有所失 J ' 1J日上 「虎地 」 會破壞陶氏家族

的風水命脈，因此，族人決定在陶氏宗祠旁興建三聖宮，以「三聖」來鎮壓老虎!

3~ .~零泊之蓋章璽jq 李鵬飛CI A)
印象深刻的是圍村 。一直以來，我以為

圍何一定是非常破舊的，但自今天看了五相陸和陶

氏宗祠後，它比我想象中更壯觀!這個宗祠是為了

紀念東晉詩人陶淵明而建，裡面的擺設非常漂亮，

就像宮廷-樣，要不是導遊介紹說這是宗祠，還真

難去判別 。除了壯觀的擺設，內裡的雕塑也非常精

緻，讓我了解到:原來中國的雕

塑技巧是何其精確，不比西方的

遜色!真叫人佩服!
- ~ ~直‘

ii墾區孟輛;1 梁絡CI B)
天后廟的外表興恭賀都舊，但廟內尚算整

潔 。天后像就在考進廟中的當眼處，站在她旁

i邊的是只有約十寸高的干里眼刺間其主幫助

間，她眼責耳聽屯門的居民 ， 照顧著我們 。此外 ，

bf 在她酹上方有五塊很大財

神帳，門口放著她明白月 ， /
扇和一道以布保護著的

天后橋 。聽導遊的介紹，

我失膜封~'*屯門在古時

是一道要塞，讓漁民

聚泊，水上居民為求

神靈庇佑，就築起這

座天后廟，祭紀天后

以求平安!
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